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EXIGEN MEDIDAS DISUASIVAS CON CÁMARAS Y PERIFONEO

COMERCIANTES SUFREN 
NUEVA OLA DE ROBOS 

A raíz de una seguidilla de ilícitos e incivilidades registradas en las 
últimas semanas que han afectado a varios locales de la ciudad de Ovalle,  
representantes del gremio se reunieron con el alcalde Jonathan Acuña, para 
pedir medidas que combatan, de manera más efectiva, estos delitos. 02
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Nuevos robos y otras incivilidades 
afectan al comercio establecido

PROBLEMA QUE SIGUE EN AUMENTO

A raíz de una seguidilla de ilícitos registrados durante las 
últimas semanas, los comerciantes se reunieron con el alcalde 
Jonathan Acuña, para pedir mayores y mejores medidas de 
seguridad, principalmente disuasivas, lo que fue comprometido 
por la autoridad comunal. 

El comercio establecido no lo ha 
pasado bien durante los últimos días. 
Y es que a la presencia de ambulantes 
que provocan una disminución en sus 
ventas, se ha sumado una nueva ola 
de robos a sus locales. 

Así lo explica el presidente de la 
Cámara de Comercio de Ovalle, 
Washington Altamirano, quien la-
menta esta constante sensación de 
inseguridad en la que viven. 

“Han habido varios robos, que incluso 
han afectado a gente del directorio de 
nuestra cámara, como la panadería 
Piandy y la veterinaria Roco, y así de 
seguro deben haber muchos más ro-
bos que uno no se entera. Hay mucho 
delincuente en la calle. Carabineros 
hace su trabajo, pero prácticamente 
si no lo pillan in fraganti o si no lo 
pillan con una orden de detención 
vigente, no pueden hacer nada. Sólo 
este último fin de semana tuvimos tres 
robos a locales, y la semana anterior 
robaron también en el Todo Carnes”, 
indicó el dirigente gremial. 

Así también lo asegura Óscar López, 
representante de los comerciantes de 
Barrio Independencia. “Este problema 
que se inició en el centro también ha 
trascendido a las poblaciones, se han 
visto muchos robos en estas últimas 
dos semanas”, sostuvo.

Por su parte, el dueño de la comer-
cial “La Rojita” señala que también 
existen otro tipo de incivilidades que 
amenazan sus negocios. “Esta semana 
hubo una riña con apuñalados atrás del 
mercado, en donde están los baños. 
Estas personas fueron detenidos, 
pero este mismo jueves estaban de 
nuevo en el mismo sector”, apuntó.

Estos hechos también fueron comen-
tados por la presidenta de la Junta 
de Vecinos de Ovalle Centro, Rossana 
Barrera, quien también es comerciante. 
“Además de robos, hay preocupación 
por prostíbulos que hay en el centro 
y en el área de Benavente. Por eso 
pedimos más fiscalización”, apuntó. 

MEDIDAS DISUASIVAS 
Además de mayor fiscalización y 

patrullajes, los vecinos solicitan una 
mayor eficacia de las medidas disua-
sivas, como por ejemplo, el uso de 
cámaras de seguridad y los parlantes 
de perifoneo. 

“Vemos que hay inoperancia con las 
cámaras de seguridad, no puede ser 
que se estén cometiendo delitos a 
vista y paciencia de todo el mundo y 
no se logre detener a los delincuentes. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Durante la tarde de este jueves se llevó a cabo una reunión de seguridad entre comerciantes y autoridades. EL OVALLINO

Por eso nosotros solicitamos que se 
tomen medidas preventivas, y también 
reactivas”, explicó Óscar López. 

En esa misma línea, Washington 
Altamirano manifestó que “yo siempre 
he visto que el perifoneo advierte a 
las personas para que tengan cuidado 
con sus cosas, pero yo nunca he visto 
que se haga un llamado por los par-

lantes cuando ocurre algún problema 
en la calle. Nos gustaría que cuando 
ocurra algo, por los parlantes se diga 
‘estamos viendo lo que está pasando’ 
o ‘vamos a llamar a Carabineros’. En 
eso nos gustaría que el municipio 
esté más alerta”, apuntó. 

COMPROMISO MUNICIPAL 
En ese contexto, durante la tarde de 

este jueves 10 de agosto los comer-
ciantes se reunieron con el alcalde 
Jonathan Acuña, para comentarles 
sus problemas y posibles soluciones.

De este modo, el jefe comunal ex-
presó el compromiso que adquirió en 
esta reunión. “Los comerciantes nos 
presentaron una carta de petitorio, 
con varias cosas que nosotros nos 
comprometimos a responder dentro 
de los próximos 7 días. En nuestras 
labores como municipalidad, que es 
una labor más bien preventiva, nos 
comprometimos a fortalecer la segu-
ridad. Yo particularmente adquirí el 
compromiso de sumar nuevo personal 

de seguridad y nuevos inspectores. 
Ellos nos comentaban sobre el tema 
del perifoneo, y nosotros nos com-
prometimos a tener una labor más 
constante en esta área. Junto con 
eso vamos a realizar una capacitación 
para los operadores de las cámara 
de seguridad. Queremos sumar a 
este equipo un profesional analista, 
que haga un trabajo de inteligencia 
policial”, declaró Acuña.

“También vamos a sectorizar el 
personal de seguridad, puesto que 
hay tres nudos que son más o menos 
conflictivos, dentro de lo que ellos 
mismos nos plantean. Destinaremos 
personal a pie que esté fiscalizando, 
por ejemplo, el sector del  Mercado, 
Independencia, Plaza de Armas, paseo 
peatonal y Benavente. Al menos dos 
o tres personas serán destinados a 
estos sectores para tener una fre-
cuencia mayor”, complementó la 
máxima autoridad comunal. 

Esto mantiene expectantes a los 
comerciantes, quienes esperan que 
estos compromisos se cumplan. “El 
alcalde quedó en responder algunos 
puntos que nosotros propusimos en la 
carta que le entregamos. Estaremos 
atento a eso. Nosotros necesitamos 
un despliegue de recursos, pero que 
ese despliegue sea real. Por eso es 
que pedimos que los delitos sean 
restringidos inmediatamente bajo 
disuasión de cámaras de seguridad y 
perifoneo, para evitar un mal mayor”, 
indicó Óscar López. 

“ESTE PROBLEMA QUE 
INICIÓ EN EL CENTRO 
TAMBIÉN HA TRASCENDIDO 
A LAS POBLACIONES. SE 
HAN VISTO MUCHOS ROBOS 
EN ESTAS ÚLTIMAS DOS 
SEMANAS”

ÓSCAR LÓPEZ
COMERCIANTE DE BARRIO INDEPENDENCIA
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Ex jefe Secplan apelará a fallo que 
rechazó su demanda contra el municipio

ALCALDE JONATHAN ACUÑA MANTIENE SU POSTURA Y ARGUMENTOS

El Primer Juzgado de Letras 
de Ovalle rechazó la demanda 
laboral que Héctor Vega 
Campusano interpuso contra 
la Municipalidad de Ovalle. No 
obstante, el ex funcionario de 
confianza de Claudio Rentería, 
anunció que apelará ante la 
Corte de Apelaciones, y ante 
la Corte Suprema, en caso de 
ser necesario. 

El Primer Juzgado de Letras de Ovalle 
rechazó la demanda laboral que el ex 
jefe Secplan, Héctor Vega Campusano, 
realizó en contra de la Municipalidad 
de Ovalle tras haber sido cesado de 
sus funciones a principio de año.

No obstante, el ex funcionario de 
confianza del ex alcalde Claudio 
Rentería apelará a este fallo, “que-
dan más instancias para apelar, el 
tribunal rechazó la demanda, pero 
queda una segunda instancia en la 
Corte de Apelaciones, y posteriormente 
la Corte Suprema (…), según lo que 
he conversado con mi abogado, hay 
algunos antecedentes a considerar, 
pero todo eso lo vamos a esperar 
que lo falle la Corte de Apelaciones”, 
indicó Héctor Vega Campusano en 
conversación con Diario El Ovallino.  

Sobre las razones que sustentan su 
demanda, señala que “a mí solo me 
mandaron una carta para solicitarme 
la renuncia, cosa que administrativa 
está mal, incluso el fallo igual lo dice, 
porque declara que se deben corregir 
algunas medidas administrativas”.

En medio de esta entrevista, el ex 
jefe Secplan aprovecha para aclarar 
información que se ha divulgado con 
respecto a esta demanda, “la informa-
ción que se ha compartido no es 100% 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El ex jefe Se-
cplan, Héctor 
Vega Campu-
sano, no quedó 
satisfecho con 
el fallo, y por lo 
tanto apelará. 
EL OVALLINO

verídica, está errónea, porque indica 
que yo había solicitado la restitución 
y el pago de la indemnización, cosa 
que es totalmente falsa, porque lo 
que yo solicitaba era la restitución 
de mi cargo, y si es que no se me 
restituía, ahí yo pedía el pago de las 
indemnizaciones, ese es el detalle”, 
puntualiza. 

En esa línea, asegura que “yo pedía 
que me restituyeran porque yo quería 
mantener el proyecto que venía tra-

bajando con la comunidad, entonces 
no quería generar una falta de conti-
nuidad de muchas necesidades que 
tiene en general la población”.

Por último, Héctor Vega deja un 
recado hacia el municipio, “yo no sé 
qué tan relevante sea un tema judicial 
para la municipalidad, para estar 
mandando comunicados de prensa a 
los medios escritos y radiales, yo creo 
que se podrían haber preocupado de 
noticias más importantes”, concluyó. 

“QUEDAN MÁS INSTANCIAS 
PARA APELAR, EL TRIBUNAL 
RECHAZÓ LA DEMANDA, 
PERO QUEDA UNA SEGUNDA 
INSTANCIA EN LA CORTE 
DE APELACIONES, Y 
POSTERIORMENTE LA 
CORTE SUPREMA”
HÉCTOR VEGA CAMPUSANO 
EX JEFE SECPLAN

“ACÁ HAY ALGO CLAVE, 
EL CARGO DE HÉCTOR 
VEGA ERA UN CARGO 
DE CONFIANZA, Y ESOS 
CARGOS SE MANTIENEN 
MIENTRAS EL FUNCIONARIO 
CUENTE CON LA CONFIANZA 
DEL ALCALDE DE TURNO”
JONATHAN ACUÑA 
ALCALDE DE OVALLE 

CONFIANZA EN EL FALLO

Con respecto a esta apelación, desde 
la Municipalidad de Ovalle se man-
tienen tranquilos y confiados en lo 
que determinó el primer fallo que 
rechazó la demanda. 

“Yo no sé qué tanto sustento tenga 
la postura del ex jefe de la Secplan de 
la municipalidad. Los antecedentes 
son claros y han sido públicos. Él 
tiene todo el legítimo derecho de 
apelar a otras instancias, pero noso-
tros nos ajustamos a lo que señaló 
el tribunal, nosotros solo prestamos 
declaración como testigos en este 
proceso regular. Pero acá hay algo 
clave, el cargo de Héctor Vega era 
un cargo de confianza, y esos cargos 
se mantienen mientras el funcionario 
cuente con la confianza del alcalde 
de turno”, declaró el actual alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña.

De paso, el jefe comunal ovallino 
agrega que “con estos 86 millones 
de pesos que él estaba solicitando, 
nosotros como municipalidad per-
fectamente podríamos destinarlos 
a temas sociales y situaciones que 
a la sociedad le complican, como la 
seguridad y un sinfín de cosas”. 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Por acuerdo del Directorio, cítese a Junta Extraordinaria 
de Accionistas, en primera citación, para el día 30 de 
agosto de 2023 a las 18:30 hrs. en el domicilio de la 
Sociedad, Avenida Estadio Nº1760 La Serena, a fin de 
tratar materias propias de Junta Ordinaria de                        
Accionistas:

1. Pronunciarse sobre la Memoria, Balance, Informe de 
Auditores Externos y demás Estados Financieros del 
ejercicio al 31 de diciembre de 2022.

2. Distribución de utilidades del ejercicio.

3. Designación de Auditores Externos.

4. Otras materias propias de Junta Ordinaria.

Tendrán derecho a participar en la Junta Extraordinaria 
de Accionistas, con carácter de ordinaria, los titulares de 
acciones inscritas en el Registro de Accionistas con 
cinco días hábiles de anticipación a la fecha de celebración 
de la junta.
La calificación de poderes se efectuará al inicio de la 
Junta de Accionistas que se convoca. 
Copia de los documentos que fundamentan las diversas 
opciones sometidas a voto se encuentran a disposición 
de los accionistas en el domicilio social. 

JUNTA EXTRAORDINARIA

Citase a junta extraordinaria de accionistas de                 
sociedad Patio de Almacenes y Bodegajes Costanera 
SPA; para el viernes 01 de septiembre de 2023, a 
las 16:00 horas, en domicilio prolongación calle 
Antofagasta Nro. 1204 Barrio Industrial Ovalle 

MATERIAS A TRATAR
1.-    Lectura Acta Anterior
2.-    Aumento de Capital

Podrán participar los accionistas registrados a la 
fecha de celebración de la Junta y los acuerdos se 
tomarán con el quorum estatutario y legal.-  La 
calificación de poderes  en su caso se hará previo a 
la junta.

EXEQUIEL SANDOVAL QUEZADA
RAMIRO SEPULVEDA BARRIGA

ADMINISTRADORES 
PATIO DE ALMACENES Y BODEGAJES 

COSTANERA SPA

Estudiantes dan a conocer en qué consisten 
sus especialidades técnico profesionales

ESPACIO FORMATIVO 

Los propios estudiantes describieron con lujo de detalle las distintas maquinarias con las que 
cuenta el taller del Liceo Politécnico. 

CEDIDA

“Explora tu futuro” es 
el nombre de la feria 
vocacional a través de la 
cual los jóvenes muestran 
de forma práctica la labor 
desarrollada en cada una 
de las siete especialidades 
que imparte el Liceo 
Bicentenario Politécnico de 
Ovalle y las herramientas e 
implementación de cada una 
de ellas.

Socializar y entregar información 
actualizada sobre las siete especiali-
dades que imparte el establecimiento, 
es el objetivo de la feria vocacional 
“Explora tu futuro”, organizada por 
el Liceo Bicentenario Politécnico de 
Ovalle, la que se llevó a cabo esta 
mañana en el gimnasio techado del 
establecimiento. En la oportunidad, 
estudiantes de tercero y cuarto medio, 

junto a sus profesores, dieron a cono-
cer los módulos del plan de estudio, 
perfil de egreso, campo laboral y las 
herramientas e implementación de 
cada una de las especialidades.

Montaje Industrial, Construcciones 
Metálicas, Electricidad, Electrónica, 
Mecánica Industrial, Dibujo Técnico 
y Mecánica Automotriz son las siete 
especialidades que imparte el liceo, las 
que tuvieron un espacio de difusión, 
en el que los protagonistas fueron los 
propios estudiantes, quienes ade-
más mostraron parte de los equipos, 

simuladores y herramientas que se 
utilizan en cada una de estas áreas, 
pudiendo experimentar con ellas y 
conocer de cerca las funciones y 
usos de cada una de ellas.

Alexandra Cortés, estudiante de 
segundo medio, participó del recorrido 
por las especialidades, resaltando que 
“nos ayuda a elegir de mejor forma. 
En mi caso estoy entre dos opciones 
y hoy pude tener una perspectiva 
mayor de cada una. Además, pude 
escuchar la experiencia de mis pro-
pios compañeros, lo que me permitió 
resolver dudas”.

Juan Pablo Rojas, alumno de cuarto 

medio de Mecánica Industrial, fue 
uno de los responsables de difundir 
su especialidad, trabajando in situ 
en la reparación y mejoramiento de 
estructuras. “Junto a ello, pude co-
mentarle a mis compañeros el uso 
de las distintas maquinarias con 
las que contamos en los talleres del 
liceo y que ellos conocerán en los 
distintos módulos cuando elijan su 
especialidad”. 

Por su parte, el director del esta-
blecimiento, Mario Jorquera, destacó 
que gracias a esta actividad, “los 
jóvenes puedan tomar una decisión 
lo más informada posible, conside-
rando diversos elementos. Una de las 
ventajas de esta feria vocacional es 
que cada especialidad es visible para 
nuestros estudiantes, permitiéndoles 
ejecutar algún paso práctico con el 
uso de herramientas, máquinas e 
incluso simuladores, logrando tener 
una mirada global basada en la ex-
periencia vivida”.

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, 
indicó que “el Liceo Politécnico tiene 
una vasta trayectoria en diferentes 
áreas como la electrónica y la mecánica 
automotriz, entre otras especialidades, 
y creemos que esta feria además 
de un espacio informativo para sus 
estudiantes, permite fortalecer los 
vínculos de los diversos integrantes de 
la comunidad educativa. Los felicito y 
espero sigan trabajando en esta línea”.

Ovalle
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EXTRACTO

SECRETARIO (S)

1° Juzgado de Letras de Ovalle, Causa Rol 

V-216-2022, por sentencia de fecha 27 de marzo de 

2023, declaró que don Victor Julio Irarrazabal Lopez, 

RUN 5.729.066-8, domiciliado en calle 11 de Septiem-

bre N° 256, Población Cobresal, Ovalle, no tiene la 

administración de sus bienes.

gratuita a través de www.tmo.cl o las 
redes sociales de Ovalle Cultura, tanto 
en Facebook como en Instagram. 

TEMPORADA DE COPRODUCCIONES
En una fértil temporada para las 

creaciones escénicas de la región, el 
Teatro Municipal de Ovalle invita a la 
ciudadanía cultural a asistir, apoyar 
y difundir los montajes ovallinos que 
preparan su estreno en este tramo 
final del año.

El sábado  9 de septiembre se estre-
nará “Nota 7”, teatro musical enfocado 
en la educación emocional, sexual y 
social de niñas, niños y adolescentes, 
dirigido por Fabiola Hayashida y finan-
ciado por el Fondo de Creación Artística, 
FONCREA 2023, de la Corporación 
Cultural Municipal de Ovalle. 

Por otro lado, los últimos dos meses 
del año están reservados para coproduc-
ciones de TMO con compañías locales. 
El viernes 10 de noviembre, Compañía 
Delirante presentará “Esto también es 

Ovalle

TMO prepara intenso calendario de 
estrenos de producciones originales

TALENTO LOCAL 

Para el 25 de agosto está reservada la fecha de estreno de 
“Preset en crisis, o cómo encontrar un sinónimo de amor”, 
una obra creada por el Teatro Municipal de Ovalle, dirigida y 
escrita por el dramaturgo local Gabriel Oro y con un elenco 
cien por ciento regional. Será el primero de cuatro montajes 
ovallinos que se alistan para su primera presentación 
ante público en el último tercio del año, como parte del 10° 
aniversario del espacio cultural ovallino. 

“Preset en crisis, o cómo encontrar un 
sinónimo” es el nombre de la nueva pro-
ducción escénica del Teatro Municipal 
de Ovalle, una creación original escrita 
y dirigida por el joven creador ovallino 
Gabriel Oro, cuya fecha de estreno está 
agendada para el próximo viernes 25 
de agosto, con entrada gratuita para 
toda la comunidad. 

Esta es la primera de cuatro obras 
ovallinas financiadas, total o parcial-
mente, por la Corporación Cultural 
Municipal de Ovalle, las cuales saldrán 
a la luz sobre el final del 2023, en el 
marco de la celebración de un nuevo 
aniversario del TMO, espacio cultural 
ovallino que cumple 10 años bajo su 
nueva administración municipal. 

Ifman Huerta Saavedra, director eje-
cutivo de la corporación, explica las 
motivaciones detrás de estas iniciativas 
de fomento a la escena artística. “En 
este año especial para nuestra gestión, 
sabíamos que la escena artística local 
debía estar muy presente en nuestra 
programación, por lo que hemos traba-
jado de forma colaborativa con elencos 
y creadores ovallinos para que puedan 
materializar sus propuestas escénicas 
y presentarse en este importante es-
cenario, con la idea también de que 
sea el inicio de una circulación de sus 
contenidos por la región y el país”.

Bajo ese espíritu surge “Preset en 
crisis”, una reflexión en torno a la tras-

cendencia del teatro a través de una 
trama de amor, misterio y la interacción 
de las presencias visibles e invisibles 
que cohabitan en los espacios cultu-
rales. Así lo explica su director: “Esta 
es la historia del encuentro entre dos 
espectadores que se conocen en el 
preset o previa de una obra de Teatro, 
lo que derivará en una serie de situa-
ciones que nos embarcarán en un 
viaje único, reflexionando sobre los 
misterios que aún conserva el teatro, 
como estructura, y como fenómeno 
de expectación. Esta es una tremen-
da oportunidad de la cual estoy muy 
agradecido. El TMO ha sido un gran 
apoyo desde que surgió esta idea y 
es hermoso se puedan generar estas 
instancias para seguir impulsando la 
creación escénica local”. 

El estreno de “Preset en crisis, o cómo 
encontrar un sinónimo de amor” está 
reservado para el próximo viernes 25 
de agosto a las 20 horas, en el Teatro 
Municipal de Ovalle. Sus entradas ya 
están disponibles para su descarga 

CEDIDALo mejor del talento actoral ovallino se podrá observar en lo que resta del año. 

teatro”, un proyecto que nace de una 
residencia artística gestionada entre el 
espacio cultural ovallino y TeatroPuerto, 
y que completó su proceso de creación 
bajo la dirección de la actriz ovallina 
Mary Colores.  Finalmente, el viernes  
8 de diciembre, el docente y escritor 
ovallino Carlos Ardiles debuta en la 

dramaturgia con “INCOLÁS”, un mon-
taje llevado a escena por la compañía 
Carecueca Teatro, con la dirección de 
Víctor Fadda. 

Para más información sobre la car-
telera artística del Teatro Municipal 
de Ovalle, visita su web tmo.cl y las 
redes sociales de Ovalle Cultura. 

Las obras de propia autoría dispuestas por el TMO, reflejan la enorme capacidad creativa local.
CEDIDA
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EXTRACTO
SEGUNDO JUZGADO CIVIL DE LETRAS DE OVALLE, DOMICILIADO EN ANTONIO TIRADO Nº 
140, EN CAUSA ROL C-72-2023, CARATULADA “GORDILLO CON AVALO”, SE REMATARÁ 
POR VIDEO CONFERENCIA A TRAVES DE LA PLATAFORMA ZOOM, EL DIA 25 DE AGOSTO 
DEL AÑO 2023 A LAS 12:00 HORAS, INMUEBLE DENOMINADO DEPARTAMENTO Nº 2239 
A , ROL AVALUO Nº 410-559, OVALLE , DEL PRIMER PISO BLOCK 62, UBICADO EN CALLE 
NUEVA DOS, HOY DENOMINADA CALLE LUIS MARMADUKE ZEPEDA PASTEN Nº 2.239 A, 
DEL CONDOMINIO VISTA BELLA III DE LA CIUDAD Y COMUNA DE OVALLE. LOS DESLINDES 
Y SUPERFICIE SE ENCUENTRAN DETERMINADOS EN PLANO ARCHIVADO BAJO NUMERO 
6 EN ARCHIVO DE PLANOS AL FINAL REGISTRO DE PROPIEDAD DE CONSERVADOR DE 
BIENES RAICES DE OVALLE AÑO 2014. SE COMPRENDEN EN EL REMATE DERECHOS QUE 
LE CORRESPONDEN EN EL TERRENO EN EL QUE SE EMPLAZA EL CONDOMINIO Y DEMAS 
BIENES COMUNES, COMO TAMBIEN EL USO Y GOCE EXCLUSIVO DE UNA SUPERFICIE DE 
24,37 METROS CUADRADOS, CUYA INDIVIDUALIZACION SE ENCUENTRA EN LAS BASES A 
DISPOSICION EN LA CAUSA ROL C-72-2023. EL DOMINIO SE ENCUENTRA INSCRITO A 
FOJAS 4201, Nº 3055 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES 
RAICES DE OVALLE CORRESPONDIENTE AL AÑO 2016. EL MINIMO DE LAS POSTURAS ES 
$ 32.446.288., PARA TOMAR PARTE EN LA SUBASTA TODO POSTOR DEBERA ACOMPA-
ÑAR VALE VISTA POR $ 3.244.628, CORRESPODIENTE AL 10% DEL PRECIO MINIMO. 
BASES Y DEMAS ANTECEDENTES EN AUTOS ROL C-72-2023, JUICIO EJECUTIVO, CARA-
TULADO GORDILLO CON AVALOS, SEGUNDO JUZGADO LETRAS OVALLE. 

MAURICIO ALEJANDRO AGUILERA TAPIA 
Secretario 

EXTRACTO

2°JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, causa “PENTA VIDA CÍA. DE SEGUROS DE VIDA 
S.A./OLEA”, rol C-780-2020 con fecha 2/08/2023 se ha ordenado notificar la siguiente 
resolución: Atendido el mérito de autos, como se pide, se fija nuevo día y hora para requerir de 
pago a la demandada doña MARIA GRACIELA OLEA GUTIÉRREZ, RUT No. 12.086.488-2, 
para el día 1 DE SEPTIEMBRE DE 2023, A LAS 12:00 HORAS, en el oficio de la receptora 
judicial, doña Mariela Inostroza Rolack, ubicado en VICUÑA MACKENNA 448 231- OVALLE, 
por medio de avisos extractados de la demanda, y proveídos de folio 7, 75, 112, 114, 120 y demás 
piezas pertinentes, los que deben publicarse en el diario “El Ovallino” de esta ciudad, sin perjui-
cio, del aviso que debe insertarse en el Diario Oficial. Resolución folio 7: A lo principal: Notifíque-
se y requiérase a MARIA GRACIELA OLEA, en su calidad de deudor mutuario, para que en el 
término de 10 días pague a PENTA VIDA COMPAÑÍA DE SEGUROS DE VIDA S.A., la cantidad 
de 89,86138 UF, más intereses y costas, por concepto del mutuo hipotecario de fecha 28 de 
julio de 2020, bajo apercibimiento si no lo hiciere, de decretarse a petición del ejecutante el 
remate del inmueble hipotecado o su entrega en prenda pretoria, para pagar con su producido el 
total insoluto del crédito hipotecario con sus intereses y primas de seguro, por la cantidad de 
1.348,87338 UF. Al primer otrosí: Téngase por acompañada la escritura de compraventa y 
mutuo hipotecario para lo principal, y los restantes documentos por acompañados, con citación. 
Al segundo otrosí: Como se pide. Al tercer otrosí: No ha lugar por ahora, reitérese una vez decre-
tada por la autoridad respectiva el cese del estado de catástrofe, o su prórroga. Al cuarto otrosí: 
No ha lugar, reitere en su oportunidad. Al quinto otrosí; Téngase presente. Folio 75: Se hace lugar 
a lo solicitado y se autoriza notificar a la demandada MARIA GRACIELA OLEA GUTIÉRREZ, por 
medio de avisos extractados que deben publicarse en el diario “El Ovallino” de esta ciudad, y 
también en el diario “El Día” de La Serena, sin perjuicio, del aviso que debe insertarse en el Diario 
Oficial. Folio 112: no ha lugar a la reposición interpuesta, por encontrarse ajustada a derecho y al 
mérito del proceso la resolución recurrida, y se concede la apelación subsidiaria, en el solo efecto 
devolutivo, debiendo elevarse en su oportunidad la carpeta digital, vía interconexión, para ante la 
Iltma. Corte de Apelaciones de La Serena, para su conocimiento y resolución. Folio 114: Se 
REVOCA la resolución apelada de fecha 12/01/2023, transcrita íntegramente en la carpeta 
digital y, en su lugar, se decide que se accede a la solicitud planteada a folio 109 del Cuaderno 
Principal de primera instancia, debiendo el tribunal dictar las providencias necesarias para el 
cumplimiento de lo resuelto. 

MAURICIO ALEJANDRO AGUILERA TAPIA 
secretario 

Carrera a gobernador regional 
suma posible nuevos candidatos

ELECCIÓN ESTÁ PROGRAMADA PARA OCTUBRE DE 2024

Cuando falta más de un año, distintos partidos dan cuenta 
de cómo van avanzando las conversaciones para definir a 
los eventuales candidatos a ocupar el cargo de gobernador 
regional, sumando así, nuevos rostros de la política local. Por 
ahora, las colectividades trabajan en lograr acuerdos. 

Será el próximo 27 de octubre de 
2024 cuando se realizarán los comicios 
para elegir al gobernador regional y los 
16 miembros del Consejo Regional, en 
conjunto con los alcaldes y concejales 
que, de no mediar alguna modifica-
ción, nuevamente serán de carácter 
obligatorio.

Pero, previo a que esto suceda, dis-
tintos partidos ya empezaron conversar 
y tirar líneas sobre esta importante 
elección. Respecto a la que sería la 
primera candidata confirmada, la actual 
gobernadora Krist Naranjo, fuentes 
al interior del gobierno regional han 
indicado que sí iría a la reelección.

Otro de los nombres que ha tomado 
bastante protagonismo es el delegado 
presidencial Rubén Quezada, quien 
recientemente fichó por Convergencia 
Social, el partido del Presidente Gabriel 
Boric, que además tendría el apoyo de 
un sector del Partido Comunista. 

Desde el Partido Radical, fuentes al 
interior de la tienda política, indicaron 

que el actual alcalde de La Serena 
Roberto Jacob, quien está impedido 
por ley para a ir a la reelección mu-
nicipal, estaría mirando con buenos 
ojos el cargo de gobernador regional.

Uno de los partidos que también 
baraja seriamente algunos candidatos 
es la Democracia Cristiana, desde 
donde han indicado que el alcalde de 
Vicuña, Rafael Vera, y los consejeros 
regionales, Lombardo Toledo, Wladimir 
Pleticosic y Darwin Ibacache, serían 
cartas para el cargo.

Por otro lado, desde el Partido 
Republicano indicaron que por ahora 
no darán a conocer nombres, ya que 
esperarán la visita a la región del líder de 

la tienda y ex candidato a presidencial, 
José Antonio Kast, que se espera que 
sea a fines de agosto, momento en que 
podrían hacer públicos los candidatos 
que se postularían al codiciado sillón 
del gobierno regional. 

En el caso de Renovación Nacional 
(RN) y del Partido de la Gente (PDG), 
ambas colectividades están a la espera 
de sus respectivas elecciones inter-
nas, y, superada esa etapa, podrían 
tener mayores definiciones de cara 
a la elección.

UDI NO DESCARTA ACUERDOS 
CON LOS REPUBLICANOS

Uno de los partidos que tiene más 
camino avanzado es la Unión Demócrata 
Independiente (UDI), quienes ya barajan 
algunos nombres como lo son Yerko 
Galleguillos, alcalde de La Higuera, 
Cristian Rondanelli, actual consejero 
regional, e Ignacio Pinto, ex seremi de 
Gobierno y otrora delegado presidencial 
del gobierno anterior. 

Nicolás Araya, presidente regional 
de la UDI, comentó al respecto que 
“sigue el proceso. La noche del miér-

coles tuvimos reunión con la directiva 
nacional donde se constituyó el comité 
de búsqueda en el país y a nivel local. 
Nosotros vamos a tener nuestro con-
sejo regional el 5 de octubre, donde se 
espera tener una propuesta para que 
sea deliberada y ratificada durante 
este encuentro y ahí debería haber 
humo blanco de cara a las elecciones”.

En cuanto al comité de búsqueda, 
detalla que estará liderado por Yerko 
Galleguillos, y lo conforman los par-
lamentarios Sergio Gahona y Marco 
Antonio Sulantay, además del propio 
presidente regional. 

De cara a unas eventuales primarias, 
el timonel de la UDI afirma que “la idea 
es tener un acuerdo con Chile Vamos 
y Republicanos para poder ir unidos, 
donde el objetivo principal es que los 
mejores servidores públicos estén a 
disposición de las comunas y también 
para poder derrotar a la izquierda”. 

Dentro del sector de la derecha, asoma 
además, el nombre de Pablo Herman, 
quien fue seremi del MOP, delegado 
presidencial y el último intendente 
de la región antes de la eliminación 
del cargo, y quien, recientemente, ha 
tomado un importante protagonismo 
mediático a raíz de las obras que lleva 
adelante la cartera que lideró durante 
el gobierno anterior.

PPD PUESTA POR LISTA ÚNICA
En tanto, este 27 de agosto será 

la elección interna del Partido Por la 
Democracia (PPD), y superada esa 

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo
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Roberto Jacob
ALCALDE DE LA SERENA

Pablo Herman
EX DELEGADO PRESIDEN-
CIAL Y SEREMI DEL MOP

Rafael Vera
ALCALDE DE VICUÑA

Rubén Quezada
DELEGADO 

PRESIDENCIAL

Adriana Muñoz
EX SENADORA 
DE LA REGIÓN

Ignacio Pinto
EX SEREMI Y DELEGADO 

PRESIDENCIAL

Javier Vega
CONSEJERO REGIONAL

Los nombres que suenan para la elección

etapa, la colectividad entrará de lleno 
en la carrera por las próximas eleccio-
nes, pero Felipe Barraza, presidente 
regional, aclaró que “nosotros estamos 
en un proceso de conversaciones. La 
idea es llevar a un candidato único del 
oficialismo en este caso, independiente 
que sea del Socialismo Democrático 
o de Apruebo Dignidad, pero debe 
haber sólo uno y que sea transversal, 
porque hay partidos que se llevan a los 
candidatos para la casa una vez que 
salen electos”.

“Hay transversalidad en las diferentes 
fuerzas políticas, pero creo que es parte 
de las características que debería tener 
un gobernador regional, que es total-
mente distinto a lo que tenemos ac-
tualmente, donde no hay diálogo y todo 
lo que se ha hecho queda evidenciado 
con la baja ejecución presupuestaria. 
Entonces, lógicamente va a haber un 
nuevo gobernador regional, y no será 
Krist Naranjo”, añadió.

En cuanto a nombres, no dudó en 
señalar que “para nosotros Adriana 
Muñoz siempre va a ser una carta. 
Primero por la cantidad de años que 
estuvo siendo diputada y después 
senadora. Conoce la región y sus pro-
blemas, y está la posibilidad que ella 
sea o se busque una nueva carta. O 
también llegar a algún acuerdo con un 

candidato de otro partido para poder 
apoyarlo, ya que estamos abiertos al 
diálogo”. 

En el caso de Jorge Inzunza, que en 
algún momento sonó como posible 
candidato a gobernador regional, el líder 
del PPD, aclaró que “él tiene una idea 
más hacia el parlamento. Le gustaría 
derechamente llegar a ser diputado 
nuevamente por la región. Eso es lo 
que ha planteado, así que veo difícil 
que quiera ir a gobernador”.

Consultado por eventuales primarias 
señaló que “por ahora no se ha defi-
nido nada. Esas mesas negociadoras 
van a comenzar cuando terminen las 
elecciones internas, en donde habrá 
que ver los mecanismos de cómo se 
van a definir este candidato”. 

“Nosotros tenemos apertura, ya sea 
con el Socialismo Democrático o el 
Frente Amplio. No tenemos ningún 
problema ya que entendemos que hay 
un tema superior, y es que alguien del 
oficialismo se quede con la gobernación 
regional de Coquimbo”, agregó.

Frente al ascenso de la derecha, se-
ñaló que “ciertamente es preocupante 
porque hay un vacío respecto a cómo 
nosotros, los partidos que somos de 
izquierda, logramos configurar lo que 
la gente está buscando en la repre-
sentación, y que desde el gobierno hay 

una política que se ha estado tratando 
de llevar en base a la seguridad y el 
crecimiento económico o las políticas 
sociales para las personas”. 

JAVIER VEGA Y VALERIA 
CHACANA SUENAN EN EL PC

En tanto, tras haber obtenido la pri-
mera mayoría en las pasadas elecciones 
a consejero regional, Javier Vega sería 
una de las cartas del Partido Comunista 
con más posibilidades. Así lo confirma 
Nelson Martínez, presidente comunal 
de Coquimbo del PC.

“Debido a los años que lleva, la ex-
periencia que ha adquirido y el rol 
que ha tenido en los últimos meses, 
él básicamente es nuestra principal 
carta. Pero en política no se pue-
den dar certezas hasta que no estén 
inscritos y en carrera derechamente 

para las elecciones. Pero sí. Es una de 
las posibles cartas para gobernador 
regional”, aseguró.

Consultado por quién más suena al 
interior del partido, comentó que “no-
sotros tenemos constantes nombres 
de dirigentes que se han instalado a 
nivel regional como son los seremis, 
algunos en su calidad de concejales 
en algunas comunas. También está el 
caso de Valeria Chacana que quedó 
muy bien posicionada con su votación 
a constituyente”.

“Entonces, hay nombres importantes 
que creo que a nivel regional y central 
se definirá en su minuto y se tomará 
lógicamente la que tenga más opcio-
nes. Pero a un año de las elecciones 
todavía hay muchas variables que se 
deben considerar”, añadió.

Frente a eventuales primarias, 
Martínez sostuvo que “nosotros cree-
mos que, observando el cuadro político 
actual, con una derecha neofascista 
que avanza muy fuerte, lo ideal sería 
ir en lista única. No solo en la región, 
sino que en las comunas. Pero es-
tas fuerzas no son sólo del Partido 
Comunista, sino que de los demás 
que componen el bloque y ojalá que 
se actúe con generosidad y pensando 
en Chile, porque es lo que nosotros 
siempre hemos buscado”, afirmó. 

2024
Es el año en los ciudadanos deberán 
volver a las urnas para elegir gober-
nador, cores, alcaldes y concejales.
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Los atletas del Sangre Diaguita 
se hacen fuertes en Ovalle

VICENTE CASTILLO LOGRÓ EL TERCER LUGAR EN MARCHA

En San Fernando, Vicente Castillo frenó un poco el ritmo para asegurar el tercer lugar a nivel 
nacional, en uno de sus mejores registros.

CEDIDA

Los integrantes del club 
atlético de la comuna 
limarina, consiguieron 
importantes posiciones en 
el Nacional de Atletismo  U16 
y U18 como también en los 
Juegos Deportivos Escolares.

Desde hace un par de décadas que 
el atletismo es uno de los deportes 
que hace brillar a la comuna de Ovalle. 
Lugares destacados en campo regional 
y nacional, en especial en pruebas de 
pista, han marcado una tendencia 
que sigue al alza con representantes 
en etapas formativas como también 
docentes y profesionales que encuen-
tran un espacio para la formación y 
entrega de sus conocimientos.

Oscar Vallejos Jofré, es uno de 
los profesionales que en el último 
tiempo ha dedicado a entregar sus 
conocimientos y lo hace en el Club 
de Atletismo Sangre Diaguita, de 
Ovalle, el cual ha  conseguido en los 
últimos días un par de importantes 
logros y marcas que abren positivas 
proyecciones para el segundo semes-
tre de la temporada, como ocurrió 
con Vicente Castillo Rivera, quien 
logró un excelente resultado en un 
nacional celebrado en la comuna de 
San Fernando.

El docente destacó que Vicente logró 
subirse al podio con un tercer lugar 
en la prueba de Marcha, en 5.000 
metros, en el Campeonato Nacional 
de Atletismo U16 y U18, consiguiendo 
uno de sus mejores registros.

El técnico no se complica con el 
tiempo logrado por su pupilo en la 
competencia, ya que, si bien pudo 
disminuirla, optaron por terminar 

bien, para no correr el riesgo de ser 
descalificados. “Ese día Vicente no 
logró mejorar su marca. Desde un 
punto de vista técnico, en la marcha 
te permiten hasta 4 faltas o quedas 
descalificado. Se sanciona falta por 
flote - cuando tiene los dos pies en 
el aire -, o por bloqueo, cuando no 
llega con la pierna estirada antes de 
poner la otra pierna. La marcha es 
muy técnica, llevábamos 3 faltas, 
estaban muy estrictos los jueces, 

aunque ya le había sacado una vuelta 
al cuarto lugar. Le dije a Vicente que 
hiciera una marcha técnica más 
que rápida y se fue más tranquilo, 
asegurando la medalla. Eso hizo que 
bajara su marca, y, al final, terminó 
con un tiempo de 31,11 segundos, 
mismo registro que cumplió  en el 
Sudamericano de Copiapó. Quizás 
podía haber bajado la marca, aunque 
lo importante era lograr ese lugar en 
el podio”, indicó.

JUEGOS DEPORTIVOS ESCOLARES

Al mismo tiempo, en el certamen 
regional de los Juegos Deportivos 
Escolares, los atletas del club, los 
cuales pertenecen a los colegios San 
Viator, La Providencia, Santa Teresa 
y Liceo A9, obtuvieron numerosas 
medallas en las pruebas de pista 
como también en salto.

Destacó el primer lugar obtenido en 
la prueba de 2.000 metros planos 
de Fernanda Cruz (San Viator) y 
de Yarira Pizarro (La Providencia), 
mientras que Consuelo Pizarro (Santa 
Teresa), logró un segundo puesto 
en la distancia de 3.000 metros 
planos.

Los primeros lugares en tanto, 
continuaron por intermedio de Ornela 
Flores (La Providencia), que subió 
a lo alto del podio en la prueba de 
800 metros planos y el lucidísimo 
primer lugar de Amanda Porcille 
(Liceo A9), en la exigente y atrac-
tiva carrera de 400 metros planos.

Finalmente la alumna del San Viator, 
Carla Suárez, logró dos segundos 
lugares en las modalidades de 80 
y 150 metros planos, mientras que 
Camila Rojas (San Viator), logró un 
segundo lugar en salto de longitud.

Para Vallejos, los lugares reflejan el  
gran momento de sus deportistas. 
“Para el Sub 14 y 16, aun no llega la 
nómina oficial para la competencia 
del Nacional, lo que debería ocurrir 
este viernes (hoy)”, concluyó.

CARLOS RIVERA V.
Ovalle




